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大别山革命老区党报
“精准扶贫看信阳”采访活动专刊

《孝感晚报》副总编辑王武斌
首席记者李亚云摄

“不忘办报初心 坚守职责使命”

———访《孝感晚报》副总编辑王武斌

“离你更近，与你更亲。 ”作为《孝
感晚报》的一份子，王武斌始终将《孝
感晚报》的办报理念铭记于心。 拉近
与普通老百姓的距离，走进每一个孝
感人的心中是全体《孝感晚报》人孜
孜以求的目标。

“服务群众，助力当地经济发展，

我们一直在行动。 ”王武斌说，早在
2007

年，《孝感晚报》“外出创业十大
新闻人物评选” 的火种已经点燃，

十年后的今天，星星之火已成燎原
之势。 “通过评选，凝聚力量，激励
广大外出创业人员参与到家乡经济建
设事业中来，以实际行动践行中国梦、

孝感梦，为全市经济发展起到积极推
动作用。 ”

十年磨一剑。 而今，创业精英们
的励志故事，点燃了不少市民的创业
激情。 十年间，这些外出创业典型也
积极返乡创业，反哺家乡，带动当地
群众共同致富，在孝感形成了人才回
乡、信息回归、资金回流、企业回迁的
良好局面。

“向前的脚步永不停歇。 ”王武斌
说，《大别山革命老区振兴发展规划》

落地后，老区迎来新的战略机遇。 精
准扶贫引起革命老区上下的高度重
视。 作为媒体人，理应为老区的发展
尽一份力。 “在‘精准扶贫荆楚行’的
大型采访活动中，记者深入开展走转

改，深入一线，实地采访、交叉采访，

只为将好的经验做法宣传出去，让老
区人民在脱贫途中少走弯路。 ”

“在此之际，本次大别山革命老
区党报社长（总编）联席会议意义深
远。 ”王武斌说，借助本次鄂豫皖近
50

家新闻媒体齐聚一堂的机会，通
过探讨与交流，形成促进大别山革命
老区媒体融合发展的强大合力，将会
进一步助力大别山革命老区的振兴
与发展。

“置身红绿文化充沛的古城信
阳，不觉眼前一亮。 ”王武斌说，对未
来两天的交流与学习， 自己满怀期
待。 “希望能通过与兄弟报社的沟通
与交流，携手共谋融合发展。 ”

首席记者李亚云

“资源整合共享 助力老区发展”

———访《皖西日报·大别山晨刊》主编谢彬

“信阳山清水秀、人杰地灵，是人
才辈出的好地方呀！ ”沿途秀丽的风
景和交通井然有序的新区让第一次
来到信阳的谢彬连连称赞。

六安地处于长江与淮河之间，与
信阳一样都属于大别山地区。 “信阳
毛尖与六安瓜片同属于中国十大名
茶之一， 我们都发展红色旅游经济，

都是劳动力输出大市。在这样的共同
点下，我们可以在经济发展、精准扶
贫方面做出更详细地探讨。 ”谢彬说。

“坚守信念、胸怀全局、团结一心、勇

当先锋”这十六个字，概括了整个大
别山人的一种信念和精神， 谢彬表
示，大别山精神精准地反映出大别山
地区人民群众的精神风貌和广大群
众的信念，如此精准的概括非常值得
学习。

“六安与信阳都是农业大市，为
国家粮食生产作出了贡献，但经济发
展相对落后， 为了城市更好地发展，

必须要大力实施精准扶贫项目。 ”说
起精准扶贫，谢彬表示，为带动城市
经济发展，精准扶贫已引起大别山地
区的高度重视，先富人口要带动贫困
人口共同脱贫。 作为媒体人，利用平

台的优势为精准扶贫的实施尽一份
力，也是媒体人的职责所在。谢彬说，

“为更好的支持精准扶贫发展，《大别
山晨刊》开展了‘扶贫攻坚皖西行’等
相关栏目，在全市范围内对典型致富
人物事迹进行宣扬，获得了非常大的
反响和认同。 ”

谢彬表示，本次大别山革命老区
党报社长（总编）联席会议意义深远，

通过这次活动，可以加强鄂豫皖三省
兄弟报社之间的相互合作；通过探讨
与交流，整合并共享资源，共同探讨
纸媒的发展道路，加强大别山革命老
区媒体融合的振兴与发展。

《皖西日报·大别山晨刊》主编谢彬
见习记者郭晓雨摄

见习记者郭晓雨

“同是一家人 共饮一江水”

———访驻马店日报社党委委员、《天中晚报》总编辑郑刚

“驻马店和信阳是有着特殊情缘
的一家人。 ”

4

月
22

日晚上
8

时，刚刚
抵达信阳， 准备参加第二天举办的大
别山革命老区党报社长（总编）联席会
议的驻马店日报社党委委员、《天中晚
报》 总编辑郑刚， 在接受记者采访时
说，“驻马店是

1965

年分专区才从信
阳分出来的，原是一家人，一家亲。 ”

驻马店与信阳毗邻而居，相距不
过百余公里， 开车只需

1

个多小时，

坐高铁仅仅
29

分钟便可到达。 淮河
不仅是信阳人的母亲河，同样也是驻
马店人的母亲河， 大家共饮一江水，

是打断骨头还连着筋的兄弟。 “我们
虽然从信阳分了出来，虽然分居在淮

河两岸，但是我们的心却是紧紧贴在
一起的，我们亲如一家人。 ”

郑刚告诉记者，之所以对信阳有
这么深厚的感情， 除了因为是兄弟
市，也和自己多次来信阳有关系。 “作
为记者，我曾多次来信阳采访，也采访
过不少从信阳调任驻马店的同志，他们
身上扎实热情的工作精神以及雷厉风
行的工作作风都给我留下了很深的印
象。 ”郑刚说，“而且我们《天中晚报》的
小记者每年都会在春天的时候来信阳
采茶，传递两市的友谊。 ”

“在刚刚过去的清明节，我和家人、

友人相约，来到了咱们信阳的郝堂村参
观。”郑刚说，“通过参观我发现，如果没
有新思维，山村永远是山村，如果没有
发展的新常态， 景点就只能是景点，不

可能成为景区，甚至成为经典。所以，从
郝堂村看美丽乡村建设，觉得信阳人站
位高、格局大、视野宽，路子也很准。 ”

“我们黄淮地区是传统的农业区
域， 一方面我们可以很骄傲地说，我
们为国家粮食安全作出了贡献，另一
方面我们又是经济欠发达地区， 扶贫
攻坚任务还很艰巨。”说起精准扶贫，郑
刚说， 精准扶贫的关键所在就是“精
准”，不精准就不能取得实效。作为革命
老区，驻马店的贫困乡、贫困村大多都
是传统农村，没有资源，没有区位优势，

没有发展项目， 所以在扶贫这场硬仗
中，大家必须竭尽所能，克难攻坚，“在
接下来几天的讨论中，我会认真听取与
会人员好的经验和建议，并且把这些经
验和建议传递到需要的地方去。 ”

《天中晚报》总编辑郑刚
首席记者周涛摄

首席记者韩蕾

聚大别山区党报之智 助革命老区脱贫之力


